



Radio Foto AP, para EL DIARIO DE HOY

**DISPARAN COHETE.** Beirut, agosto 1º.— Un cohete está a punto de caer en las posiciones palestinas, hoy en Beirut Occidental, durante fuerte ataque israelí.

## Bombardeo Masivo de Israel Sobre Beirut

BEIRUT, agosto 1º (UPI).— Israel emprendió un bombardeo masivo contra emplazamientos de guerrilleros palestinos en Beirut Occidental y el presidente Elias Sarkis, protestó ante embajadores de varias potencias, que se trataba de un "destruccionista bombardeo de vecindarios residenciales y libaneses inocentes".

En Tel Aviv, un funcionario gubernamental confirmó el ataque pero dijo que no se trataba de una invasión de la capital libanesa. Entretanto, otro funcionario dijo que se llevaban a cabo esfuerzos para poner un cese del fuego, que se espera comience al anochecer. El Primer Ministro Menachem Begin, anunció que había instruido a su embajador en Estados Unidos, que expresase la disposición de Israel de implantar un cese de fuego, siempre y cuando fuese "absoluto y mutuo".

Bassam Abu Sharif, vocero de la Organización de Liberación de Palestina, dijo en Beirut Occidental, que las fuerzas israelíes trataban de establecer control sobre el aeropuerto

antes del anochecer y dijo que se libraba "fiero combate en el edificio del aeropuerto".

Sarkis convocó a los embajadores de la Unión Soviética, Estados Unidos, Francia y Gran Bretaña, diciéndoles, según la radio estatal, que el bombardeo se produjo en instantes en que se "llevan a cabo intensas negociaciones para lograr un acuerdo político".

Sarkis, agregó la emisora, llamó al enviado especial estadounidense, Philip Habib, para someterle la protesta y que el representante estadounidense se comunicó telefónicamente con el presidente Ronald Reagan e inició negociaciones con el Gobierno israelí, a través del Departamento de Estado en Washington.

Los esfuerzos de Habib aparentemente estaban dirigidos a implantar un nuevo cese del fuego, habiendo sido quebrada una tregua concertada el viernes por la noche.

Desde Moscú, los medios noticiosos acusaron a Israel de violar los acuerdos de tregua y de bombardear deliberadamente ob-

jetivos civiles, incluyendo la embajada soviética en Beirut.

Aviones israelíes sobrevolaron el sector musulmán de la capital lanzando sus bombas desde baja altitud —en ataque de más de siete horas, el más extenso sostenido hasta la fecha.

Guerrilleros palestinos y sus aliados izquierdistas dispararon cohetes "Katyusha" y "Grad" y fuego de morteros y artillería contra la ciudad de Jounieh, 19 kilómetros al norte de Beirut, en la costa, y contra el suburbio de Baabda en las colinas, ocho kilómetros al este de Beirut, donde la radio de izquierda "Voz del Líbano", dijo hubo daños contra el palacio presidencial.

## Sentencian a Cubanos que se Tomaron Embajada

QUITO, Ecuador, agosto (Servicio Especial).— Entre 15 y 30 años de prisión es la sentencia impuesta por el Tribunal Supremo Popular de Cuba, a los cubanos que se tomaron por asalto la embajada de Ecuador en La Habana, el 13 de febrero del año pasado. En esa oportunidad un grupo de ciudadanos de Cuba, tomaron como rehén al embajador Pérez Concha y pidieron asilo diplomático, pero luego fuerzas del Gobierno cubano asaltaron la embajada y redujeron a prisión a catorce personas entre hombres, mujeres y niños.

En esa oportunidad el canciller Barrera Valverde protestó por el asalto de fuerzas militares cubanas a la sede de la embajada ecuatoriana y retiró al embajador, al mismo tiempo que pidió la salida del embajador de Cuba en Ecuador. Cuba adujo que había sido permitido el asalto por el entonces subsecretario de Relaciones Exteriores Cornelio Merclán y el delegado de la cancillería Jaime Moncayo. Más tarde el Gobierno de Cuba se comprometió a que un delegado de Ecuador presenciara el juzgamiento de los cubanos, que entraron en la embajada ecuatoriana.

No se informó. En la cancillería se dio un esbozo comunicado sobre la sentencia a los cubanos

## Protestan por Cierre de Periódicos en Panamá

PANAMA, agosto 1º (AP).— Importantes funcionarios gubernamentales anunciaron que acatarán el pedido de renuncia, exigida por la Guardia Nacional, tras la dimisión del presidente Aristides Royo.

Dirigentes de la oposición dijeron ayer que recibieron complacidos los cambios en el poder, pero censuraron al comandante de la Guardia Nacional, brigadier general Rubén Darío Paredes, por haber clausurado los ocho diarios del país, por el lapso de una semana.

La Guardia Nacional es la única fuerza militar del país, y una importante influencia en los asuntos domésticos. Paredes reclamó las renuncias de todos los funcionarios de alto rango, que integran el Gobierno de Royo, que dimitió el viernes debido a una dolencia en su garganta, según dijo.

El vicepresidente Ricardo de la Esprilla prestó juramento el viernes como sucesor de Royo, y ayer encabezó una ceremonia

### En Francia

## 53 Mueren en el Peor Accidente de Tránsito

CREPY-EN-VALOIS, Francia, agosto 1º (AP).— Los restos de los 44 niños que perecieron quemados en el peor accidente carretero en la historia de Francia, fueron llevados hoy a sus hogares, mientras se trata de determinar las causas de la tragedia.

Los investigadores dije-

ron que no habían determinado aún los motivos exactos de la fatal colisión del sábado entre autobuses y automóviles, que causó la muerte de 53 personas, pero descartaron informes originales de que el accidente había sido provocado por exceso de velocidad.

Un fiscal en la cercana ciudad de Dijón, informó hoy que mañana iniciará una investigación judicial sobre el accidente, que podría conducir a una acusación por homicidio involuntario. El Gobierno ya está investigando lo sucedido.

El primer ministro Pierre Mauroy informó que asistirá a los funerales de las víctimas el martes en Crepy-en-Valois, donde

—Favor pase a la página 23.

Gobierno acatarán la exigencia de sus renuncias. Paredes dijo el viernes que algunos serán confirmados en sus cargos y otros serán reemplazados.

Observadores políticos dijeron que aparentemente la Guardia Nacional ordenó los cambios ministeriales debido más a la preocupación por la creciente falta de popularidad interna del Gobierno, que por los vínculos de Royo, con el presidente cubano Fidel Castro.

## Harán Amplios Cambios en Gobierno de Panamá

PANAMA, agosto 1º (AP).— El nuevo presidente de Panamá, Ricardo de la Esprilla, dijo que llevará a cabo los amplios cambios en el Gobierno, exigidos por la Guardia Nacional, pero señaló que la política exterior del país permanecerá invariable.

De la Esprilla —que el viernes sucedió en la presidencia a Aristides Royo— dijo en una entrevista para la televisión que las exi-

gencias de la Guardia requieren "mucho trabajo y grandes estudios profundos".

Al referirse a la política exterior, indicó que "continuaremos con la política esbozada por Omar Torrijos", aunque no entró en detalles.

El brigadier general Omar Torrijos —que fue jefe de Gobierno desde un golpe en 1968, hasta su muerte en el accidente de aviación del 31 de julio de 1981— guió al país hacia una política más independiente de Estados Unidos y alineada con el resto de América Latina y países del Tercer Mundo.

Sin embargo, se mantuvo moderado y negoció pacíficamente una serie de tratados con el Gobierno del presidente estadounidense Jimmy Carter, que transfirieron a este país la soberanía y propiedad del Canal de Panamá. El Canal —que une a los océanos Atlántico y Pacífico— fue construido por Estados Unidos en 1904 y fue propiedad del Gobierno estadounidense hasta 1979.

Royo, de 42 años, renunció a la presidencia el viernes debido a lo que describió como una dolencia en su garganta, por lo que el vicepresidente De la Esprilla asumió el cargo.

Pero este cambio se asemeja cada vez más a un golpe palaciego por parte

—Favor pase a la página 19

## Resumen mundial

### Tropas Israelíes Ocupan Aeropuerto de Beirut

BEIRUT, agosto 1º (AP).— Fuerzas blindadas israelíes, apoyadas por bombardeo aéreo, lograron controlar el paralizado aeropuerto internacional de Beirut, en combate con guerrilleros palestinos, dijeron testigos.

Fotógrafos libaneses dijeron que varias columnas de tanques israelíes avanzaron tres kilómetros al norte de las posiciones que ocupaban en el sector suroriental del aeropuerto. Los fotógrafos dijeron que los israelíes capturaron el edificio del Departamento de Aviación Civil, la pista este de la instalación y se parapetaron en la pista oeste, antes de que entrase en vigor un nuevo cese del fuego a las 17:00 (15:00 GMT).

### Argentina en Busca del Apoyo de C.A.

BUENOS AIRES, agosto 1º (AP).— Una misión oficial argentina partirá el miércoles a países de Centroamérica y el Caribe, para buscar apoyo latinoamericano, en la causa de las islas Malvinas.

La misión estará presidida por Guillermo de la Plaza, ex embajador en Uruguay, y por Oscar Torres Avalos, de la Oficina de la Cancillería para Centroamérica y el Caribe.

Los delegados visitarán El Salvador, Costa Rica, Honduras, Nicaragua, Guatemala; Haití, República Dominicana y Cuba.



Radio Foto AP, para EL DIARIO DE HOY

**LLORAN A FAMILIARES.** Crepy-en-Valois, Francia, agosto 1º.— Familiares no identificados de las víctimas del accidente de autobuses, sollozan acogojados, frente a los ataúdes. Perecieron 44 niños.